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Председатель Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ, руководитель партийной 
фракции в Госдуме Сергей Ми-
ронов заявил, что первый ви-
це-премьер Андрей Белоусов 
наглядно продемонстрировал 
общественности, как «по-па-
цански» формируется макроэ-
кономическая политика в Рос-
сийской Федерации.

По словам Белоусова, ини-
циаторами введения налога 
на сверхприбыль прошлых лет 
была не власть, а бизнесмены. 
«Они же умные и информиро-
ванные. Они понимают, что у 
них колоссальные сверхдоходы 
за 2021 и 2022 годы... Они го-
ворят: «Ребят, чем нам налоги 
повышать, давайте мы лучше 
скинемся и заплатим», – сказал 
первый вице-премьер в интер-
вью РБК.

Такой вот механизм приня-
тия решений между «своими 
ребятами». Только меня со-
всем не умиляет такое «пацан-
ское» братство между чинов-
никами и олигархами в стиле 
сериала «Бригада». Хорошо, 
что у нас умные бизнесмены, 
плохо, что у них есть возмож-
ность продавливать свои ин-
тересы в ущерб государствен-
ным. Даже сейчас, в условиях 
бюджетного дефицита. Понят-
но, что крупному капиталу вы-
годнее один раз скинуться, 
чем регулярно платить нало-
ги со сверхприбылей. Непо-

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: «НЫНЕШНЯЯ НАЛОГОВАЯ ПОЛИТИКА 
ВЫГОДНА НЕ ГОСУДАРСТВУ, А КУЧКЕ ОЛИГАРХОВ»

В Архангельске начался ре-
монт дворовых проездов. Одна-
ко объем работ не соответству-
ет масштабу проблемы и лишь 
частично решает вопрос, счита-
ет руководитель фракции «СР» в 
Архангельской городской Думе 
Пётр Ватутин.  

«В окраинных округах Ар-
хангельска дворовые проезды 
находятся в крайне неудовлет-
ворительном состоянии. Напри-
мер, в Соломбальском округе 
это одна из основных проблем. 
О её масштабах знаю не пона-
слышке, так как в мою приёмную 
регулярно поступают обраще-

ние по этому поводу. Люди пря-
мо говорят: в наших дворах не 
проехать, не пройти, особенно 
в сезон дождей и гололедицу», – 
говорит Пётр Ватутин.  

Народный избранник ведёт 
систематическую работу по ре-
шению этой проблемы в Солом-
бале. По имеющейся информа-
ции, в этом году будет выполнен 
ремонт проездов с улицы Адми-
рала Кузнецова к дому № 16 и 
к дому по адресу Полярная, 17, 
а также с улицы Кедрова вдоль 
дома по адресу Полярная, 17, 
корп. 1. 

Кроме того, планируется ре-
монт внутриквартального про-
езда от домов № 4 и 6 по ул. По-
лярная к лицею № 9, дорога по 
улице Маслова (между улицами 
Александра Петрова и Маймак-
санской) и подъезда к пункту 
временного накопления ТКО на 
Хабарке. 

«Конечно, этого недоста-
точно, чтобы привести дворы 
Соломбалы в порядок. Реаль-
ных обращений в разы больше. 
Поэтому, на мой взгляд, власти 
должны рационально подходить 
к расходованию средств, а так-
же думать, как увеличить бюд-
жет программы и количество 

нятно, почему на подобные 
сделки идет Правительство, 
вместо того, чтобы устанавли-
вать единые для всех правила 
игры, выстраивать предсказу-
емую и прозрачную налоговую 
политику», – подчеркнул пар-
ламентарий.

Он напомнил, как глава Мин-
фина Антон Силуанов объяснял 
невозможность реализации 
инициативы СРЗП о введении 
в России прогрессивной шка-
лы НДФЛ тем, что у нас умные 
бизнесмены, которые найдут 

(Продолжение на стр. 2)

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО:
«ПОКА ДИРЕКТОРА ШКОЛ
ДОКАЗЫВАЮТ СВОЮ ЛОЯЛЬНОСТЬ 
ВЛАСТИ, ДЕТИ УЧАТСЯ В ДВЕ СМЕНЫ»

В адрес депутата регио-
нального заксобрания Олега 
Черненко поступает непре-
рывный поток обращений по 
поводу вероятной «школьной 
катастрофы» в двух округах 
Архангельска. Родители пишут 
через социальные сети, звонят 
и сами приходят в обществен-
ную приемную, пытаясь защи-
тить интересы своих детей.

Учеников архангельской шко-
лы № 28, которая работает в 
округе Варавино-Фактория, хо-
тят перевести на вторую смену. 
Об этом сообщают возмущенные 
родители: по их информации, 
с сентября дети будут учиться 
уже в новом школьном здании, 
а в старое переедут педагоги и 
учащиеся школы № 95 из округа 
Майская горка — там образова-
тельное учреждение закрывается 
на ремонт. 

Таким образом, учащиеся 
обеих школ – и 95-й, и 28-й будут 
учиться в две смены. И это не-
смотря на то, что в том же окру-
ге Майская горка достраивается 
мега-школа №7 на 1600 мест.  

На прошедшей 24 мая сессии 

Архангельского областного Со-
брания депутатов руководитель 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» Олег Черненко в рамках 
правительственного часа задавал 
вопрос министру строительства и 
архитектуры Архангельской об-
ласти относительно готовности к 
сдаче школы №7. Напомним, что 
первоначально школу должны 
были сдать к Новому году.

– Сегодня объект еще не до-
делан, а учитывая, что для полу-
чения лицензии необходимо еще 
около 2-3 месяцев, закрадыва-
ются глубокие сомнения о вы-
полнении и нового срока, – отме-
тил депутат Черненко. – Отвечая 
на мой вопрос, министр заверил 
меня, что сейчас активно ведутся 
работы по благоустройству тер-
ритории и асфальтобетонному 
покрытию, идет поставка обо-
рудования, и к новому учебному 
году школа откроет свои двери. 
Что ж, время покажет.

Но велика вероятность, что 
седьмая  школа к Дню знаний 1 
сентября эти самые двери для 
учащихся все же не распахнет. 
Даже если новые сроки строи-
тельных работ сорваны не бу-
дут, и их приемка действитель-
но состоится 30 июля, далее 
последует целый ряд формаль-
ных процедур принятия здания 
в собственность, постановки его 
на учет и передачи в оператив-
ное управление администрации 
учебного заведения. После это-
го нужно будет получать разре-
шительные документы. Даже 
при слаженной и оперативной 
работе чиновников, в которую 
верится с трудом, сделать это за 
месяц вряд ли удастся.

способ уйти от налогов.
«В остальном мире бизнес-

мены тоже не дураки, но там и 
налоги с прибылей собирают, 
и прогрессшкала давно рабо-
тает – кстати, как теперь выяс-
нилось, и наша страна здесь не 
исключение. Или отечествен-
ные чиновники глупее? Не ду-
маю. Но пока для них офшорная 
аристократия остается в ранге 
священных коров, наша эконо-
мика не станет ни суверенной, 
ни эффективной», – заключил 
Сергей Миронов.

объектов», – отметил депутат 
Пётр Ватутин. 

Добавим, что народный из-
бранник также оказывает по-
мощь в ремонте дворовых тер-
риторий за счёт собственных 
средств. Так в прошлом году 
жители посёлка 14-го лесоза-
вода обратились за помощью к 
депутату по вопросу отсыпки и 
выравнивания территории под 
детскую площадку. 

Пётр Ватутин откликнулся на 
обращение и помог с приоб-
ретением песка. Теперь на ул. 
Гвардейской есть настоящая 
детская площадка, куда прихо-
дят играть ребята со всей окру-
ги. 

Аналогичную помощь депу-
тат оказал жителям дома на ул. 
Кедрова, 16. Люди жаловались, 
что двор постоянно топит; де-
тям приходится играть среди 
луж и грязи. После того как тер-
ритория была отсыпана, жиль-
цы провели большую работу по 
благоустройству двора: облаго-
родили территорию, оформили 
песочницу, обустроили детскую 
площадку и т.д. Теперь дети из 
этого и соседних домов могут 
играть в нормальных комфорт-
ных условиях.

ПЁТР ВАТУТИН: «НЕОБХОДИМО ВЫДЕЛЯТЬ БОЛЬШЕ
СРЕДСТВ НА РЕМОНТ ДВОРОВЫХ ПРОЕЗДОВ» 

НЕ ПО «ВОЛЧЬИМ ЗАКОНАМ»
ПАРТИИ ВЛАСТИ

Члены фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» в Архан-
гельском областном Собра-
нии депутатов обращаются к 
коллегам по региональному 
заксобранию с призывом не 
поддерживать антигуманный 
законопроект, легализующий 
жестокое обращение с бездо-
мными и безнадзорными жи-
вотными.

– Законопроект «О внесении 
изменений в ФЗ «Об ответ-
ственном обращении с живот-
ными», дающий право субъек-
там РФ самим выбирать, что 
делать с бездомными живот-
ными, фактически разрешает 
им эвтаназию любых бездо-
мных животных, в том числе и 
домашних питомцев, которые 
попросту потерялись, что про-
тиворечит Конституции РФ, 
– считает председатель Сове-
та регионального отделения 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ в Архангель-
ской области Олег Черненко. 
– С просьбой не поддерживать 
законопроект во втором чте-
нии и с предложением внести 
соответствующую поправку 
мы официально обратились в 
адрес лидера партии Сергея 
Михайловича Миронова.

Председатель Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ, руководитель партий-
ной фракции в Госдуме Сергей 
Миронов с коллегами по фрак-
ции направил в профильный 
Комитет ГД поправки, отменя-
ющие ранее принятые в первом 
чтении «живодерские» нормы 
об обращении с бездомными 
животными. Инициативой СРЗП 
также расширяются полномо-
чия региональных властей по 
учету бездомных животных.

(Продолжение на стр. 2)
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Между тем, директор седь-
мой школы активно задействован 
в предвыборной гонке, которую  
партия власти, как обычно, начала 
фальстартом, и хватает ли у него 
времени на подготовку докумен-
тов, необходимых для открытия 
школы, уже сейчас – большой во-
прос. Последний месяц перед го-
лосованием традиционно самый 
напряженный, «разрываться» бу-
дет еще сложнее. Что в итоге ока-
жется в приоритете?

В советские времена людей, 
меняющих места работы как 
перчатки, не оставляя по себе 
ни доброй памяти, ни каких либо 
достижений, называли летунами. 
Казалось бы, новой школе по-
везло с директором: он трудился 
в том числе министром образо-
вания Архангельской области, 
заместителем главы Ненецкого 
автономного округа. Нарасхват 
человек – многое умеет, многое 
знает и может, везде нужен. На 
самом деле, ничем он себя на 
этих постах не проявил, зато хо-
рошо ладил с начальством, а это 
для кандидата в депутаты от пра-
вящей партии – главное качество 
и ценная характеристика. Вот и 
приходится сейчас «летать» в со-
провождении главы Архангельска 
по чужим объектам вместо вве-
ренного ему. 

А ведь школа-гигант могла бы 
значительно упростить организа-
цию учебного процесса в соседних 
городских округах Майская горка и 
Варавино-Фактория. Многие люди 
среднего возраста знают по своему 
опыту, как дается учеба во вторую 
смену при том, что в их школьные 
годы система дополнительного 
образования и спортивные секции 
были на нее ориентированы.  

В социальных сетях родители 
учеников 28-й и 95-й школ развер-
нули на эту тему большую дискус-
сию. Кто-то считает, что вторая 
смена ломает привычный ритм 
жизни школьников и то, что было 
нормой 40-50 лет назад, в XXI веке 
уже неприемлемо. Объем знаний 
и навыков, уровень социализации 
и технологической грамотности 
сегодняшних школьников несо-
поставим с тем, что был тогда. 
Выполнение домашних заданий 
сейчас – это не две задачки по 
математике и два упражнения по 
русскому языку, после чего можно 

бежать во двор и кататься с горки 
на санках, играть в прятки, с друзь-
ями идти в кино на фильм «Фанто-
мас разбушевался» или мастерить 
деревянные пистолеты, почти как 
у юных героев из «Неуловимых 
мстителей». 

Дети и при обычной первой 
смене устают, родителям прихо-
дится прилагать немалые усилия 
для организации так называемо-
го «родительского контроля». Во 
многих семьях до сих пор принято, 
чтобы родители помогали сделать  
или проверяли домашние зада-
ния, и это нормально. Это и есть те 
самые традиционные семейные 
ценности. То, что сближает ро-
дителей и детей. То, о чем мы так 
много говорим в последние годы. 

А сейчас у ребят из двух ар-
хангельских школ и их родите-
лей могут появиться проблемы с 
организацией домашнего быта 
и учебного процесса: успеют ли 
дети до уроков в школе позани-
маться самостоятельно и вы-
полнить все домашние задания? 
Будет ли у них возможность для 
внеклассного чтения? Когда? А 
как быть со спортивными секци-
ями, с бассейном, просто с под-
вижными играми? Набегавшись с 
утра, чем-то уже позанимавшись, 
дети будут приходить в школу 
уставшими. Им надо бы отдох-
нуть, а не за партой сидеть. 

Эти опасения родителей де-
путат Черненко обобщил в своем 
обращении на имя директора де-
партамента образования админи-
страции Архангельска. Он указал 
на необходимость поиска альтер-
нативных вариантов распределе-
ния учащихся. В том числе – новую 
школу на 1600. 

Лишь бы она была достроена. 
И здесь мы опять приходим к оче-
видному, казалось бы, выводу.

– Политизация сферы образо-
вания, связанная с назначением 
на те или иные должности, а также 
увольнением с них,  как в случае с 
директором архангельской школы 
№62, недопустима, – подводит 
итог Председатель Совета регио-
нального отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Архангельской области Олег 
Черненко. – Интересы школьни-
ков, их родителей, качество обра-
зовательного и воспитательного 
процессов должны определять 
действия любых органов власти в 
системе образования. 

Президент поручил Прави-
тельству Российской Федера-
ции вернуть с 2024/25 учебного 
года в школы страны уроки чер-
чения. Оно было исключено из 
программы в 2019 году.

– За 5 лет в педагогических 
вузах успел поступить и выпу-
ститься целый поток школь-
ных учителей, – подчеркивает 
член постоянной депутатской 
комиссии Архангельской го-
родской Думы по вопросам со-
циальной политики Светлана 
Алефиренко. – Теперь их при-
дётся обучать заново, а пока 
будут доучиваться «смежники». 
Такая ситуация недавно уже 
была с астрономией. После 
отмены предмета в педагоги-
ческих вузах вместо «учителя 
физики и астрономии» ввели 
специальность «учитель физи-
ки и информатики». На пятом 
году ее возвращения в обяза-
тельную школьную програм-
му, науку о Вселенной пре-
подавали учителя физики и 
географии, занимающиеся са-
мообразованием.

Впрочем, сейчас астроно-
мию снова исключили из обя-
зательных школьных пред-
метов. На этот раз вместе с 
экономикой, правом и рядом 
других. Зато на их место нова-
торы от образования уже пред-
лагают куда более экзотичные. 
Такие «качели» тяжело даются 
педагогам, не говоря уже о де-
тях. Предметы школьной про-
граммы тасуют с незавидной 
регулярностью – то отменяя, то 
возвращая их, то вводя новые.

Ранее Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ, руководитель партий-
ной фракции в Госдуме Сергей 
Миронов призвал отказаться 
от проведения новых экспери-
ментов со школьной програм-
мой и добавления новых пред-
метов.

– Любят у нас чиновники 
проводить всевозможные ре-
формы в угоду времени, и, как 
показывает практика, в боль-
шей степени эта проблема ха-
рактерна для сферы школьно-
го образования. В последние 
годы было много скандалов 

вокруг школьной программы. 
Потребовалось много усилий, 
чтобы навести порядок. Каза-
лось, что все острые вопросы 
сняты, но последние «яркие» 
инициативы показывают, что 
это не так, – рассказал парла-
ментарий. – Как бы странно ни 
казалось, но нашлись «добро-
детели», которые предложили 
добавить в программу предмет 
с причудливым названием «се-
мьеведение».

– Знание, а главное – пони-
мание основ семейной жизни, 
педагогики и психологии се-
мейных отношений и навыки 
грамотного ведения домаш-
него хозяйства, безусловно, 
важны для нашей молодёжи, 
– считает член постоянной 
депутатской комиссии Архан-
гельской городской Думы по 
вопросам социальной полити-
ки Светлана Алефиренко. – Я 
сама вела факультатив «Мы бу-
дущие родители», когда рабо-
тала в школе. Он пользовался 
популярностью у старшекласс-
ников, которые проявляли жи-
вой интерес и давали обратную 
связь.

Принуждая подростков к че-
му-либо, мы всегда рискуем 
получить обратный эффект – 
сопротивление «обязаловке». 
Ещё один этический вопрос 
заключается в том, кто должен 
преподавать детям науку о се-
мье? Ведя факультатив, цикл 
занятий или классные часы, 
педагог сам в процессе подго-
товки волен выбирать близкие 
ему и интересные детям темы, 
в которых он компетентен. 
Обязательный курс такой воз-
можности не оставит, а изуче-
ния методички, выпущенной на 
первых порах, будет явно недо-
статочно чтобы стать чуть ли не 
дипломированным психологом 
и не только…

– Я убеждён, что подавляю-
щее большинство родителей 
скажут «семьеведению» кате-
горическое «нет», потому что 
недостаток школьных часов на 
изучение базовых предметов и 
так вынуждает их тратиться на 
репетиторов. Хорошо извест-
но, что в программу не входит 
важный материал, который 

включается в ОГЭ и ЕГЭ. Со-
ответственно, без репетитора 
дети на хороший балл экзаме-
ны не сдадут, и дальше у них 
возникнут проблемы с посту-
плением в высшее учебное за-
ведение, – также отметил Сер-
гей Миронов.

Он напомнил, что в совре-
менной школьной програм-
ме очень не хватает часов для 
преподавания ключевых пред-
метов – русского языка, ма-
тематики, истории, и, по его 
мнению, появление новых, аб-
солютно ненужных дисциплин 
будет выглядеть нелепо.

– Правило «ежели где-то 
что-то убыло, то где-то что-то 
прибыть должно непременно», 
сформулированное нашим 
великим земляком Михаилом 
Васильевичем Ломоносовым, 
так же работает и в обратную 
сторону, – подчеркнула член 
Совета регионального отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ - ЗА ПРАВДУ в Архан-
гельской области Светлана 
Алефиренко. – Общее коли-
чество учебных часов строго 
ограничено требованиями к 
организации образовательно-
го процесса СанПиН. Совре-
менная школьная программа 
максимально наполнена уро-
ками и для добавления любой 
дисциплины неизбежно при-
ходится жертвовать уже име-
ющимися, зачастую самыми 
необходимыми.

СВЕТЛАНА АЛЕФИРЕНКО: «ШКОЛЬНИКИ
И ИХ УЧИТЕЛЯ – НЕ ПОДОПЫТНЫЕ КРОЛИКИ!»

НЕ ПО «ВОЛЧЬИМ ЗАКОНАМ» ПАРТИИ ВЛАСТИ

– Ранее принятые думским 
большинством поправки позво-
ляют региональным властям 
не соблюдать многие нормы 
действующего закона об ответ-
ственном обращении с живот-
ными, – напомнил Сергей Миро-
нов. – В частности, разрешается 
не возвращать потерявшихся 
животных владельцам, отлавли-
вать уже стерилизованных жи-
вотных, содержать их вне при-
ютов и фактически уничтожать. 
Наша фракция выступает против 
этих инициатив, перед первым 
чтением мы предлагали снять их 
с рассмотрения. Ко второму чте-
нию мы внесли наши поправки, 
отменяющие эти живодерские 
нормы.

Также поправками «СРЗП» 
дополняется перечень меропри-
ятий, которые могут проводить-
ся в регионах в сфере обраще-
ния с бездомными животными.

– Мы расширяем полномочия 
региональных властей, которые 
могут вести учет и мониторинг 
популяции бездомных живот-
ных. А также создавать списки 
волонтеров и добровольческих 
организаций, которые готовы 
заниматься и занимаются этой 
проблемой, – заявил Сергей 

Миронов. – По опыту, в тех ре-
гионах, где успешно решают 
проблему бездомных животных 
– Санкт-Петербурге, Нижего-
родской области, – это удает-
ся делать во многом благодаря 
сотрудничеству власти с граж-
данскими активистами и НКО. В 
целом наши поправки помогут 

региональным властям испол-
нять действующий закон, а не 
возвращаться к худшим практи-
кам.

Член фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» в Архангельском 
областном Собрании депутатов 
Владислав Смелов уверен в том, 
что Поморье имеет все шансы 
войти в число таких передовых 
регионов.

– Участвуя недавно в круглом 
столе «Обсуждение законопро-
екта № 335106-8 и поправок ко 
второму чтению», я общался со 
многими представителями об-
щественных организаций – при-
ютов для животных, зоозащит-
ников и активных групп граждан, 
которые полностью разделяют 
позицию СРЗП по этому вопро-
су, – рассказывает народный 
избранник. – И речь уже не о 
политических предпочтениях, 
а о нормальном человеческом 
отношении к братьям нашим 
меньшим. Такие представители 
общественности могли бы стать 

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО:
«ПОКА ДИРЕКТОРА ШКОЛ
ДОКАЗЫВАЮТ СВОЮ ЛОЯЛЬНОСТЬ 
ВЛАСТИ, ДЕТИ УЧАТСЯ В ДВЕ СМЕНЫ»

(Продолжение.
Начало на стр. 1)

хорошей опорой и отличными 
помощниками Правительству 
Архангельской области в реше-
нии проблемы бездомных и без-
надзорных животных.

Тем временем руководитель 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» в АОСД Олег Черненко внес 
на рассмотрение очередной сес-
сии 28 июня проект постановле-
ния регионального парламента 
«Об отзыве Архангельского об-
ластного Собрания депутатов 
на проект Федерального закона 
N335106-8 «Об ответственном 
обращении с животными и о вне-
сении изменений в отдельные 
законодательные акты Россий-
ской Федерации».

– Считаю, что категорически 
нельзя оставаться в стороне, 
когда партия власти продвигает 
преступный законопроект в уго-
ду безынициативным и ленивым 
губернаторам, прямо нарушая 
действующее отраслевое зако-
нодательство, – заявил депутат 
Черненко.

(Продолжение.
Начало на стр. 1)
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«РИКО» КАТИТСЯ ПО НАКЛОННОЙ

В офисе перевозчика охрана 
под давлением юриста компании 
нанесла телесные повреждения 
руководителю архангельского 
Центра защиты прав граждан 
СРЗП Ларисе Демид. Правоза-
щитник представляла законные 
интересы работников ТК «Рико» в 
отделе кадров и не давала повода 
к применению в отношении себя 
грубой физической силы.

ПРИЕХАЛИ
Инцидент произошёл через 

две недели после того, как ге-
неральному директору ООО ТК 
«Рико» был назначен визит в го-
родскую прокуратуру для возбуж-
дения дел об административных 
правонарушениях. Напомним, 
что причиной этому стали выяв-
ленные надзорным органом на 
основании обращения руково-
дителя фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» в Архангельском 
областном Собрании депутатов 
Олега Черненко нарушения тру-
дового законодательства в отно-
шении работников компании.

ВХОД — РУБЛЬ, ВЫХОД — ДВА
Оказалось, что и уволиться 

оттуда не так просто. Наряду 
с водителями и кондукторами 
«Рико» в Центр защиты прав 
граждан обратились несколько 
диспетчеров, которых хотели 
уволить за халатность, допущен-
ную самим руководством.

9 мая в Архангельске изме-
нили схему движения городских 
автобусов. Некоторые приезжие 
водители, не зная города, новые 
маршруты истолковали непра-
вильно. В итоге на линии ока-
залось куда меньше автобусов, 
чем было положено. Руководство 
ООО ТК «Рико» решило возложить 
всю вину на диспетчеров, хотя со-
гласно должностной инструкции 
это не их зона ответственности. 
Саму инструкцию для ознаком-

ления, как и другие обязательные 
экземпляры, в компании получить 
крайне проблематично.

Один из диспетчеров по доку-
ментам вообще был оформлен 
как кондуктор. Несмотря на это, 
и её также вынуждали уволиться 
по соглашению сторон, в кото-
ром среди прочего прописано, 
что работниками допущен боль-
шой ущерб, но претензий к ним 
предприятие не имеет.

– Данное соглашение имеет 
свои подводные камни, – объ-
ясняет руководитель ЦЗПГ Ла-
риса Демид. – Претензий нет 
на данный момент, но если ад-
министрация Архангельска вы-
ставит перевозчику штрафные 
санкции, руководство сможет 
предъявить их тем, кто взял вину 
на себя по документам.

«РЕЖИМНЫЙ ОБЪЕКТ»
Чтобы не дать в перспективе 

«повесить» на работников не-
малые суммы, Лариса Демид 
вместе с ними поехала в отдел 
кадров ООО ТК «Рико». Первые 
минуты диалог там шёл вполне 
цивилизованно, пока в кабинет с 
криками «я тебя отсюда выкину, 
я охранника приведу» не ворва-
лась… юрист компании Ирина 
Колованова. Свои угрозы, со-
провождаемые оскорблениями в 
адрес «коллеги», она претворила 
в жизнь, называя офис перевоз-
чика «режимным объектом», что 
даже для не правоведа звучит 
странно. Подоспевший охранник 
отважился на причинение вреда 
здоровью и, несмотря на крики 
«мне больно», стал вытаскивать 
из кабинета руководителя Цен-
тра Справедливости.

– В принципе, к охраннику я 
не имею как таковых претензий, 
– говорит Лариса Демид. – Мне 
его даже жалко. Было видно, 
что он делал всё под давлением 
юриста и сам испугался послед-
ствий, когда я ему их объяснила.

Но это было позднее. А в мо-
менте, не на шутку испугавшись 
за свою жизнь и здоровье, пра-
возащитник тут же стала вызы-
вать полицию. Ирина Колованова 

тоже ударила Ларису Демид по 
руке, пытаясь выбить телефон, 
на который та снимала охранни-
ка в ожидании стражей порядка.

Даже несмотря на это, в за-
явлении Лариса Николаевна 
попросила привлечь юриста 
ООО ТК «Рико» только к админи-
стративной ответственности за 
оскорбление и самоуправство. 
А видавшие всякое сотрудники 
полиции были в шоке от свиде-
тельских показаний.

ШИЛА В МЕШКЕ НЕ УТАИШЬ 
(ДАЖЕ ПО ДОБРОТЕ ДУШЕВНОЙ)
В неменьшем изумлении был 
и дежурный врач травмпункта, 
куда Лариса Демид вынуждена 
была обратиться для получения 
медицинской помощи. После 
того как травматолог зафик-
сировал повреждённую руку и 
выписал таблетки с мазями от 
ушибов на кругленькую сумму, 
он сказал: «Давайте по-честно-
му, это не может быть бытовой 
травмой» и вынужден был также 
сообщить в полицию, согласно 
требованиям закона.

Каково же было удивление вра-
ча, когда следующим его пациен-
том стала ещё одна пострадав-
шая в этой истории – сотрудница 
«Рико», на которую Ларису Демид 
буквально уронили, выдворяя из 
кабинета кадровиков. К слову, 
медицинская помощь потребо-
валось ещё одной участнице тех 
событий – на фоне переживаний 
давление у женщины-сотрудника 
подскочило под 200 и в первой 
городской поликлинике её сразу 
отправили на больничный.

– Больше всего в этой истории 
меня поразили не «замашки из 
90-х» руководства компании или 
некомпетентность её юриста, – 
резюмировала ситуацию Лариса 
Демид. – Меня приятно удивила 
сплочённость коллектива, а имен-
но - простых работников «Рико». 
Узнав о происшествии, они были 
готовы примчаться и защитить 
того, кто защищает их права. Я уве-
рена, что такие люди обязательно 
добьются справедливости, и мы 
им в этом обязательно поможем!

ОТ АДМИНИСТРАТИВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ – К УГОЛОВНОЙ

МИНКУЛЬТ ПОМОРЬЯ ПРОТИВ 
РАЗВИТИЯ КУЛЬТУРЫ ПОМОРЬЯ?

В июле известный Архан-
гельский городской ансамбль 
народной песни и танца «Ди-
вованье» мог бы принять уча-
стие в мероприятиях Респу-
блики Беларусь, причем на 
выгодных для нашего региона 
условиях, но поездку саботи-
ровали чиновники областного 
Правительства.

В ноябре 2022 года на юби-
лейном концерте «Дивованья»  
губернатор Архангельской 
области лично поздравил кол-
лектив и пообещал в качестве 
подарка поездку на Междуна-
родный фестиваль искусств 
«Славянский базар», а прора-
ботать этот вопрос поручил 
министру культуры Оксане 
Светловой. Надо отметить, что 
кроме «Дивованья» за все годы 
правления нынешнего главы 
региона, такого визита удоста-
ивался лишь Северный хор. 

Дирекция фестиваля от-
правила на имя губернатора 
официальное письмо с при-
глашением приять участие для 
Архангельского городского 
ансамбля народной песни и 
танца «Дивованье». Принима-

ющая сторона прописала го-
товность обеспечить проезд 
всему коллективу по маршру-
ту Москва-Витебск-Москва, а 
также предоставить прожива-
ние и питание на время про-
ведения фестиваля. Другими 
словами, появилась уникаль-
ная возможность представить 
Архангельскую область на 
международном уровне, да и 
еще на таких выгодных усло-
виях! От  региона требовалось 
всего лишь оплатить проезд 
коллектива из Архангельска в 
Москву и обратно.

Городская администрация 
поддержала предложение ди-
рекции фестиваля об участии в 
нем Архангельского городско-
го ансамбля народной песни и 
танца «Дивованье». Но ввиду 
отсутствия возможности вы-
делить финансовые средства 
из бюджета городского округа 
«Город Архангельск» в своем 
письме от 15 марта 2023 года 
на имя министра культуры Ок-
саны Светловой попросила 
рассмотреть возможность вы-
делить их из резервного фонда 
регионального Правительства.

Также нельзя не отметить, 
что в мае 2023 года Архан-
гельск и Витебск стали горо-
дами-побратимами. И тут уж, 
как говорится, сам Бог велел! 
В рамках культурного обме-
на было бы очень символично 
принять участие в фестивале, 
представив Поморье и его сто-
лицу на Международном уров-
не в «породненном» городе.

Но молчание затянулось, и 
лишь спустя 2,5 месяца, после 
неоднократных напоминаний, 
министр культуры Архангель-
ской области Оксана Светлова 
наконец-то дала ответ. Прав-
да, похож он был скорее на 
отписку. Сославшись на пункт 
3 «Положения о резервном 
фонде Правительства Архан-
гельской области», соглас-
но которому средства фонда 
расходуются на финансовое 
обеспечение непредвиденных 
расходов, не предусмотрен-
ных в областном бюджете на 
соответствующий финансовый 
год, в том числе на проведение 
аварийно-восстановитель-
ных работ и иных мероприя-
тий, связанных с ликвидацией 
последствий стихийных бед-
ствий и других чрезвычайных 
ситуаций природного и тех-
ногенного характера, в выде-
лении средств «Дивованью» 
было отказано. 

«В том числе» – не значит 
исключительно. Более того, 
средства резервного фонда 
Правительства Архангельской 
области регулярно выделя-
ют отнюдь не на проведение 
аварийных и восстановитель-
ных работ. Критериев же того, 
кому и на какие именно цели их 
выделяют, нет.

А то, что артисты коллекти-
ва, участники вспомогательно-
го состава, имея семьи, мно-
гие – основную работу, почти 
три месяца ждали ответа и не 
могли спланировать отпуск, 
купить билеты и прочее, похо-
же, вообще никого не волно-
вало. На то, чтобы всего лишь 
процитировать один из пун-
ктов положения, регионально-
му Минкульту потребовалось 
почти три месяца.

Напрашивается вопрос: 
почему команда губернато-
ра Архангельской области, 
в частности – региональный 
министр культуры, подстав-
ляет своего руководителя, 
не выполняя его обещания 
и поручения. И против чего 
именно этот чиновник высту-
пает: против культуры в це-
лом, развития нашей местной 
культуры, администрации Ар-
хангельска, данного конкрет-
ного коллектива, «Славянско-
го базара», а может быть…?
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2 июня – депутат Архангель-
ского областного Собрания де-
путатов Носарев Александр Ни-
колаевич

4 июня – депутат Собрания 
депутатов МО «Вельский муни-
ципальный район» Салев Алек-
сей Валерьевич 

7 июня – член Совета РО 
СРЗП, Председатель Архан-
гельского РО «Молодежи СР», 
депутат Собрания депутатов 
МО «Холмогорский муници-
пальный округ» Архангельской 
области Пархоменко Николай 
Николаевич

9 июня – член Мезенской ТИК 
от СРЗП, Председатель Совета 
МО СРЗП в Мезенском районе 
Калинин Виталий Михайлович

12 июня – депутат Собрания 
депутатов МО «Устьянский му-
ниципальный округ» Архангель-
ской области Жданова Татьяна 

С днём рождения! 

Леонидовна
17 июня – член Плесецкой 

ТИК от СРЗП Четвериков Роман 
Михайлович

20 июня – депутат Собрания 
депутатов МО «Ленский муни-
ципальный район» Архангель-
ской области Жданова Татьяна 
Леонидовна

21 июня – член Котласской 
городской ТИК от СРЗП Чупра-
ков Николай Николаевич

22 июня – депутат Архангель-
ской городской Думы  Гвозду-
хин Павел Альбертович 

24 июня – член Шенкурской 
ТИК от СРЗП Лукина Светлана 
Анатольевна

26 июня – Председатель Со-
вета РО СРЗП в Архангельской 
области, руководитель фракции 
«СР» в Архангельском област-
ном Собрании депутатов Чер-
ненко Олег Витальевич

Депутат Балеевский после-
довательно добивается того, 
чтобы на всех улицах Цигло-
мени и в избирательном окру-
ге в целом появилось уличное 
освещение.

К члену фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» в Архангель-
ской городской Думе Андрею 
Балеевскому обратились жите-
ли домов по улице 2-й Рабочий 
квартал. У людей на руках было 
судебное решение, согласно 
которому администрация еще 
10 лет назад должна была уста-
новить опоры уличного осве-
щения и сделать их путь домой 
в темное время суток относи-
тельно безопасным. Однако 
решение это не исполнялось с 
2013 года.

Немало сил и депутатских 
запросов потребовалось, что-
бы сдвинуть с мертвой точки 
решение этого вопроса. Нако-
нец в декабре прошлого года 
Андрей Балеевский внес по-
правку в городской бюджет, 
благодаря чему сейчас уже го-
товится проект линии наружно-
го освещения. 

Аналогичного результа-
та народному избраннику от 
СРЗП в Архгордуме удалось 
добиться по улице 1-й Рабочий 
квартал вдоль домов №60 – 75 
от улицы Куйбышева в сторо-
ну улицы Севстрой, а также 
на участке дороги от дома 8, 
корпус 1 по улице Красина до 
улицы Стивидорская. В обоих 

случаях линии наружного ос-
вещения будут не только спро-
ектированы, но и установлены 
уже в 2023 году. 

Так Андрей Балеевский 
продолжает последователь-
ную работу по обеспечению 
безопасности на улицах Циг-
ломени. Ранее благодаря вме-
шательству депутата-справед-
ливоросса линии наружного 
освещения были установлены 
от детского сада по улице Ло-
чехина, дом №7, корпус 1 до 
улицы Мира в одну сторону, и 
до остановки «Детский дом» в 
районе семнадцатого дома по 
улице Цигломенская в другую. 
Таким же образом появилось 
уличное освещение и вдоль 
тротуара от дома №21 по улице 
Пустошного до десятого дома 
по улице Ленинская.

– Нормально освещенные в 
темное время суток тротуары 
не просто обеспечивают не-
посредственно безопасность 
перемещения пешеходов, 
но также улучшают кримино-
генную обстановку, – уверен 
депутат Андрей Балеевский. 
– В 2020 году именно на не-
освещенных улицах района 
участились случаи уличных 
грабежей, и мы все помним, к 
какому печальному итогу это 
привело тех, кто хотел своими 
силами восстановить спра-
ведливость. А ведь обычное 
уличное освещение могло не 
дать запустить эту трагиче-
скую цепь событий.  

Депутат Черненко добился 
того, чтобы администрация Ар-
хангельска приняла на баланс 
и отремонтировала бесхозную 
дорогу в округе Варавино-Фак-
тория.

Весной прошлого года к ру-
ководителю фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Архан-
гельском областном Собрании 
депутатов Олегу Черненко об-
ратились жители дома №28/1 
по улице Почтовый Тракт. По 
их словам ремонт проезда воз-
ле их дома не производился с 
момента его постройки в 1970 
году. В сезон таяния снега и 
при неблагоприятных погодных 
условиях дорога становится не-
проходимой. Между тем, поб-
лизости находится детский сад 
«Рыбачок», в который семьи с 

детьми ходят через этот дворо-
вой проезд.

Алгоритм ремонта вну-
триквартальных дорог изве-
стен, но эта ситуация оказалась 
нестандартной. Дело в том, что 
проезд не состоял на балансе 
у Администрации города и в то 
же время не был отмежеван как 
собственность жителей дома. 
Проще говоря, оказался ничей-
ным.

В ответ на обращение де-
путата Черненко департамент 
транспорта, строительства и го-
родской инфраструктуры сооб-
щил, что даже в случае решения 
имущественно-правового во-
проса дорожное полотно по ука-
занному адресу будет отремон-
тировано только при наличии 
достаточного финансирования.

– Такой ответ не устроил ни 

ПОБЕЖДАЕМ РАЗРУХУ И БЮРОКРАТИЮ 

По итогам отчета Контроль-
но-счетной палаты Архангельской 
области за 2022 год, в котором один 
из разделов посвящен проверке вы-
полнения функций и обеспечения 
финансово-хозяйственной деятель-
ности ГУК АО «Поморская филар-
мония», подведомственного регио-
нальному Министерству культуры, 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Архангельском област-
ном Собрании Владислав Смелов 
направил депутатские запросы в 
Министерство культуры региональ-
ного Правительства и прокуратуру 
Архангельской области. 

В результате этой проверки 
контрольно-счетная палата уста-
новила:

– невыполнение государствен-
ного задания;

– расходование учреждением 
субсидии на иные цели не в соот-

ветствии с целями ее предостав-
ления на сумму 1,7 млн. руб.;

– нарушение законности расхо-
дования средств на оплату труда 
в размере 0,5 млн. руб., а именно 
начисление выплат за выполнение 
функциональных обязанностей, 
дублирование оснований для на-
числений премий;

– конфликт интересов в виде 
непосредственной подчиненности 
между лицами, находящимися в 
близких родственных отношениях.

Результаты КСП направила в 
Министерство.

Было представлено решение 
Арбитражного Суда, в котором 
подтверждены результаты про-
верки КСП о нецелевом расходо-
вании бюджетных средств в раз-
мере 1,7 млн.

– В одном из запросов я про-
сил сообщить, какие меры при-
няты для устранения выявленных 
нарушений и предотвращения их 
возникновения в будущем, – рас-
сказал депутат Смелов, – а также 
привлечены ли к ответственности 
сотрудники, чье ненадлежащее 
исполнение должностных обязан-
ностей способствовало возникно-
вению нарушений.

Наконец-то я получил ответы 
из Министерства культуры и про-
куратуры Архангельской области. 
Формализм и отписка, а не ответы 

на конкретно поставленные мною 
вопросы.

Обобщив их, можно выделить:
– Учреждение вернуло долг за 

неисполнение государственного 
задания в общей сложности в сум-
ме всего 14000 рублей;

– В Арбитражный суд Архан-
гельской области подана апелля-
ция на оспаривание суммы в раз-
мере 1,7 млн. рублей;

– Руководителю Поморской фи-
лармонии и министру культуры об-
ласти контрольно-счетной палатой 
внесены представления, срок ис-
полнения которых – до 30.06.2023., 
в результате чего… основания для 
дополнительного прокурорского 
вмешательства нет.

Пока на этом и все. Интересно, 
любому руководителю бюджетно-
го учреждения в такой ситуации 
повезло бы так же или только из-
бранным?

К слову, и на выделение финан-
совых средств из резервного фон-
да Правительства Архангельской 
области, как показывает практи-
ка, могут рассчитывать, а главное 
пользоваться им, только опреде-
ленные – «удобные» депутаты.

Вот где точно подходит крыла-
тое латинское выражение:

Quod licet Iovi, non licet bovi – 
«Что дозволено Юпитеру, не до-
зволено быку». БУДЕТ И НА ВАШЕЙ УЛИЦЕ… СВЕТ!

меня, ни обратившихся ко мне 
граждан, –  отметил Олег Чер-
ненко, –  поэтому я вынужден 
был обратиться в областную 
прокуратуру.

В июне прокурорская про-
верка подтвердила, что вну-
триквартальный проезд в 
реестр муниципальной соб-
ственности не включен, надле-
жащее техническое его состоя-
ние не обеспечено и межевание 
территории в месте расположе-
ния проезда не осуществлено. 
Прокуратурой Архангельской 
области было внесено пред-
ставление в адрес главы Архан-
гельска.

В конце прошлого года над-
зорный орган дополнительно 
сообщил, что требования про-
курора удовлетворены: ад-
министрацией Архангельска 
инициировано формирование 
земельного участка для экс-
плуатации многоквартирно-
го дома, а ремонтные работы 
внутриквартального проезда 
предусмотрены в рамках реа-
лизации муниципальной про-
граммы.

И вот, в конце мая этого 
года пришла радостная но-
вость: дорога, которая по сло-
вам местных жителей и судя 
по ее прежнему состоянию не 
видела ремонта более полуве-
ка, наконец отремонтирована. 
Люди признаются, что уже и не 
мечтали увидеть на ней новый 
асфальт, но сейчас это стало 
реальностью.

– Проблему нам удалось ре-
шить не только совместно с ре-
гиональной прокуратурой, но, 
прежде всего, вместе с инициа-
тивными жителями дома, – под-
черкнул Председатель Совета 
регионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ в Архангельской 
области Олег Черненко.

ВЛАДИСЛАВ СМЕЛОВ:
«КТО ОТВЕТИТ ЗА КОРРУПЦИЮ В КУЛЬТУРЕ?»


